
 

 

 

 

平成２５年 

 

第４回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

９月１１日（４人） 

山田 耕治・今津 誠一・安藤 二郎・山下 和明 

９月１２日（４人） 

松村  学・山根 祐二・田中 健次・山本 久江 

９月１３日（４人） 

藤村こずえ・吉村 弘之・髙砂 朋子・安村 政治 

９月１７日（４人） 

三原 昭治・清水 浩司・中林 堅造・重川 恭年 

 

 

 

 

 



 

№ １ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 災害対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 環境対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 今回の山口、島根両県や東北地方を中心に

相次いだ豪雨による被害で、給水車１台とと

もに上下水道局職員３人を派遣。家屋の清掃

活動等を行うため、山口・萩市へ職員延べ約

１８０人を派遣したとのこと。その後の支援

状況は？ 

 

(2) 防府市民の皆さんも沢山の方が現地でボラ

ンティアをされたと思うが、行政として把握

されているのか？ 

また、防災危機管理課での取り組みも含め

教えていただきたい。 

 

(3) 災害時の県・市町の応援協定に向けたその

後の経緯は？ 

 

 

(1) 環境に配慮した取り組みを積極的に実施し

ている事業所の把握はされているか？ 

また、市として他の事業者に対しての環境促

進をどのように図っていこうとしているのか？ 

 

(2) 温暖化とエコ事業の推進で緑のカーテンの

普及事業はどのように展開し、推進している

のか？ 

 

(3) 「エコ事業所」の認定制度を設けるべきで

はないか？ 



 

№ ２ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 山頭火の小径の整備 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 囲碁（将棋）を学校教育に 

 

 

 

 

 

 

３ 企画部の設置 

 

  現在、山頭火ふるさと館の建設が計画され

ているが、これに併せて山頭火の小径の整備

をする必要がある。 

  当該道路は地元住民の方々の生活道でもあ

るが、道路表面の凹凸が激しく、安全な通行

の障害となっている。 

  この際、館の建設と併せて小径の建設をす

べきでは。 

 

 

囲碁（将棋）は集中力・創造力・発想力の

養成と併せて人格育成に効能がある。 

全国で既に囲碁（将棋）を授業に採り入れ

ている小学校があるが、防府市もこれを採用

することを提案する。 

 

 

来年４月の機構改革に併せ、企画部を設置

する予定と聞いているが、その概要について

尋ねる。 

 



 

№ ３ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ ＧＩＳの現況と今後について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公務員の再任用について 

 

(1) 建築確認・検査の民間開放の現況について 

ア 過去１０年間における指定確認検査機関

による確認・検査と、市による検査の数は。 

イ それぞれのデータの蓄積方法は。 

 

(2) ＧＩＳの現況と今後について 

ア ＧＩＳの各課における活用の実態について 

イ 「防府市統合型ＧＩＳ整備に係る基本計

画書（Ｈ１８．３～Ｈ２２．３）」で残さ

れた課題について 

ウ 「市民公開ＧＩＳ」について 

 

 

(1) 国からの再任用に関する通知第２項、第３

項において、再任用に当たっての「環境整

備」あるいは「制度構築」に触れているが、

当市における対応は。 

 

(2) 今後の再任用職員の人数並びに、予定する

職場の基本的考え方について 

 

(3) 優秀な人材を確保するとともに、公務員の

生涯設計をどう描くか、までの環境整備が必

要、ともいわれるが、市で持っている重要課

題に対するプロジェクトチーム編成制度につ

いてはどうか。 



 

№ ４ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 環境対策について 

 

 

 

 

２ 子供の交通安全対策について 

 

 

３ 小中学校の通学区域について 

 

環境美化推進事業として、市民参加を活用し

た「きれいなまち防府」美化推進制度の導入に

ついて 

 

 

子供の「飛び出し事故」防止対策について 

 

 

通学区域制度及び学校選択制について 



 

№ ５ 松村  学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 潮彩市場ほうふに道の駅を

併設することについて 

 

平成２８年度に環状１号線が完全開通する

予定になっているが、この沿線上に潮彩市場

ほうふが位置している。現在、潮彩市場は市

が取得し、テナント組合が指定管理者となり、

頑張っているが、空き店舗もあり、今一歩と

いう状態である。一方、県としては潮彩市場

があるこの三田尻港を県の防災拠点港として

整備することが決定されており、潮彩市場に

隣接する４．５haの県用地も緑地帯、周辺も

整備する予定となっている。ご存じのように、

「道の駅」は休憩機能、情報発信機能、地域

の連携機能としての役割があり、全国でも地

域おこしの為に様々な形態の道の駅が整備さ

れて、地域の核として大成功されています。

そして国交省の主体事業ですが、取り組みに

よっては各省からの補助金交付金制度が十分

活用できます。潮彩市場に道の駅を整備すれ

ば、その相乗効果は計り知れず、三田尻港の

核施設となるのは必定であります。市として

も念願の環状 1号線完全開通記念事業として、

潮彩市場ほうふに道の駅を併設していただき

たいと考えますが、市当局の回答をお願いする。 



 

№ ６ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ いじめ防止対策について 

 

(1) いじめ防止対策推進法が平成２５年６月に

成立し、同年９月施行されるが地方自治体に

は「地域いじめ防止基本方針」の策定に努め

るよう定めている。本市のご所見はいかがか。 

 

(2) 保護者の責務について定めているが、その

協力はどのように求めるのか。 

 

(3) 法第１４条では条例により、地方自治体が

「いじめ問題対策連絡協議会」を置くことが

できるとあるが、どのように取り組むのか。 

 

(4) インターネットを通じて行われるいじめに関

する事案に対処する体制の整備について伺う。 

 

(5) 本法律では重大ないじめが発生した場合、

学校が調査し関係者と地方自治体に報告する

ことを義務付けているが、過去にこれに類す

る報告はあったか。 



 

№ ７ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 新年度予算編成について 

 

 

 

 

２ 情報公開条例の全部改正に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 橋の総点検について 

 

来年５月には、市長選挙実施が予定されて

おり、政策的経費や新規事業を除いた骨格予

算とすべきではないか。 

 

 

国は「行政機関の保有する情報の公開に関

する法律」（情報公開法）を平成１１年に制

定した。これに伴い、情報公開条例の全部改

正をしている自治体も多い。防府市も条例の

見直しをして全部改正すべきではないか。 

 

 

  「自治体が点検を済ませた橋で重大な事故

につながる損傷が見逃されていたことが土木

学会の調査で明らかになった。」とのＮＨＫ

の報道がされている。 

  国土交通省は全国の自治体に改めて異常を

見逃さないよう点検の確実な実施を求める通

知を出す方針であり、市は今後、どのように

対応していくのか。 



 

№ ８ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 生活保護行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市職員の体制について 

 

 

 

 

 

３ 学校施設の整備について 

 

(1) ８月から生活保護基準が引き下げられ

たが、利用者への影響はどの程度か。 

 

(2) 厚労省は、「保護の申請権」を侵害しない

ことはもとより、侵害していると疑われるよ

うな行為自体も厳に慎むべきであると強調し

ている。口頭による申請の運用と扶養義務者

への通知等、全国係長会議で示された諸事項

を厳守してほしいがどうか。 

 

(3) 生活保護を必要としている人に制度が行き

渡るような取組みが求められるが、どうか。 

 

(4) 貧困による教育格差の解消をめざし、「無料

塾」を導入している自治体もあるが、検討でき

ないか。 

 

 

(1) 業務量の増大等進む中、「定員適正化計画」

の見直しが必要ではないか。 

 

(2) 女性職員の管理職登用について 

 

 

特別教室への扇風機の設置と、改築校や必要

とされる教室等へのエアコンの設置について 



 

№ ９ 藤村こずえ  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 観光振興について 

 

 

 

 

 

 

２ 乳幼児休日保育について 

 

平成２３年３月に「防府市観光振興基本計

画」を策定し、観光振興をまちづくりの柱と

して地域の活性化を図ることを目的に鋭意取

り組まれているが、観光振興は本市のまちづ

くりにどのように位置づけられているか伺う。 

 

 

現在の本市の休日保育の現状と課題につい

て伺う。 



 

№ １０ 吉村 弘之  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 中心商店街の活性化と駅北

遊休地の利用計画について 

 

 

 

 

２ ＪＴ跡地への企業立地に向

けての支援について 

 

 

 

 

 

 

３ 気象庁が運用開始する「特

別警報」についての取り組み

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

政府の２０１４年度概算要求における経済

産業省市街地再生「重点支援区域」制度への

本市の取り組みと駅北遊休地の利用計画の状

況について 

 

 

ＪＴの公募による跡地売却はその用地が約

１４万㎡、約９億８千万円となっているが、

現在、本市の用地に対する助成は土地価額の

３割、限度額が１億円となっている。限度額

等の柔軟な対応とタスクフォース（作業チー

ム）の編制 

 

 

特別警報の発令により、今後避難が増えて

くることが予想される。 

  防災体制の再編制の予定と避難場所の再点

検（バリアフリー化）について 



 

№ １１ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 男女共同参画の推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ バス待ち環境の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 防府地域職業訓練センター

の充実について 

 

(1) 今年度から第４次防府市男女共同参画

推進計画に基づいて施策を推進、重点的

に取り組んでいく以下３点について、ご

所見を伺う。 

ア 男女間におけるあらゆる暴力の根絶

について 

啓発活動、相談･支援体制、関係機関・

部署との連携等 

  イ 市の政策・方針決定過程への女性の参画

の拡大について 

    審議会等への女性登用、女性市職員の職

域拡大・キャリア形成等 

  ウ 仕事と生活の調和（ワーク・ライフ・バ

ランス）の推進について 

    男女共同参画推進のための事業者との連

携、男性の育児・家事への参加、相談・支

援等 

 

(2) 男女共同参画センターの設置について 

 

(3) 男女共同参画条例の制定について 

 

 

(1) バス乗降時に危険な場所の点検・整備に

ついて 

 

(2) バス停の上屋・ベンチの設置について 

 

(3) 施設へのバス停設置、広告付きバス停の設

置について 

 

(4) サイクル アンド ライドについて 

 

 

(1) 利用状況について 

 

(2) 指定管理制度導入への経緯、推進状況、

今後の管理運営について 

 

(3) 福祉の観点を取り入れた事業展開について 



 

№ １２ 安村 政治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 高齢者福祉サービスについて 

 

高齢者の公共交通サービスにおいて、現

在の状況と他市との比較 



 

№ １３ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 公共施設の耐震診断結果と

対策について 

 

 

 

 

 

２ 市民生活の安全対策について 

 

(1) 防府市内の小中学校耐震化計画の進捗

について 

 

(2) 公共施設の第２次耐震診断結果と、今後の

対策、対応について 

 

 

市民の日常生活上で発生する災害や事故、

事件などに対し、安全確保が求められるが、

交通安全についての市の取り組みは。 



 

№ １４ 清水 浩司  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 武道授業について 

 

 

 

 

２ 災害避難所について 

 

 

 

 

３ 不法投棄について 

 

外部指導者の経歴はどうなっていますか。

武道担当教師の具体的資格と指導歴について

お聞きしたい。 

 

 

市民は一時避難所と指定避難所の区別がつ

いていないのではないか。早急なる看板の設

置を要望します。 

 

 

  早急なる監視カメラの設置の実現を要望し

ます。 



 

№ １５ 中林 堅造  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ ふるさと納税について 

 

新たな寄付を呼び込むために何をしてきた

のか。 



 

№ １６ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 事業所誘致対策に伴う公用

地確保と積極的支援について 

 

 

 

２ 選挙における投票率向上対

策について 

 

今般、ＪＴ防府工場跡地が売却されること

になった。工場閉鎖の経緯と今後の市の関わ

り方をお尋ね致したい。 

 

 

先般、参議院議員選挙が実施された。昨今

の各種選挙における投票率の動向と投票率向

上対策、特に期日前投票所のあり方をお尋ね

致したい。 



 

 


